

Viernes 28 de Mayo del 2010

Última modificación 28.05.2010

El Financiero México retrocede en libertad económica Viridiana Mendoza Escamilla México no está en el camino correcto en materia de libertad económica, por lo que cada vez será más difícil alcanzar metas de crecimiento potencial y mantener inversiones productivas. El país ocupa el lugar 68 en el Índice de Libertad Económica, de una lista de 141 países a nivel mundial, por debajo de socios comerciales como Estados Unidos (seis) y Canadá (ocho). En los últimos cuatro años, el país cayó nueve posiciones en el listado, desde el lugar 59 en 2005. Existe riesgo de burbujas en los emergentes: FMI LIMA, Perú, 27 de mayo.- Existe un riesgo de que se produzcan "burbujas" o se sobrecaliente la economía en los países emergentes por los enormes flujos de capitales que llegan a ellos, alertó el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. Los inversionistas no quieren llevar sus capitales a las economías más avanzadas, porque piensan que ahí el crecimiento no será suficientemente rápido y por eso los están conduciendo a las emergentes", comentó en rueda de prensa en Lima tras reunirse con el presidente Alan García. Strauss-Kahn subrayó que eso es "positivo, pero crea un nuevo tipo de riesgo, como por ejemplo el riesgo de que se produzcan burbujas o de que se sobrecaliente la economía. Respaldo chino a bonos europeos lleva a los mercados a la euforia Clara Zepeda Hurtado Euforia mundial. A medida que los inversionistas dejaron en un segundo plano las cifras económicas estadounidenses "ligeramente decepcionantes" para enfocarse en la noticia de que China mantendrá sus inversiones en deuda europea, Wall Street se sumó al rally alcista protagonizado por los mercados asiáticos y europeos. El optimismo se prolongó a la Bolsa Mexicana de Valores y a sus similares Latinoamericanas, a las monedas y al petróleo. Diversificación de zonas geográficas, la táctica (Clara Zepeda Hurtado) Carlos Curiel, vicepresidente de JP Morgan, alertó que la volatilidad e incertidumbre económica mundial cada vez más orillan a los inversionistas a moverse a instrumentos más seguros y por las economías que los ofrecen o de su procedencia. Aseveró que si bien la crisis financiera ya tocó fondo, la volatilidad ocasionada por la salida de políticas y resacas de este efecto económico seguirá presente en el mediano plazo, por lo que el tema en "boga" es la diversificación de acuerdo al momento y a las condiciones. Para ello, explico a EL FINANCIERO, que los ETF o Trac son uno de los productos financieros que más están creciendo en el mundo y en México. Nace en Guanajuato segundo desarrollo sustentable del país Diana Briseño / enviada VILLAGRÁN, Gto., 27 de mayo.- Después de tres años de trabajo y con una inversión de 40 millones de dólares, se presentó El Rehilete, segundo Desarrollo Urbano Integral Sustentable (DUIS) en el país, y se localiza en este municipio. Durante la inauguración, a cargo del gobernador Juan Manuel Oliva, se anunció que con este proyecto se prevé una detonación de inversiones en desarrollo de viviendas de aproximadamente cien millones de dólares, principalmente por parte de "vivienderos" pequeños y medianos. La empresa guanajuatense Urbanizadora del Bajío (UBSA) fue la encargada de la selección y urbanización de los terrenos, además de la creación de infraestructura como plantas de tratamiento, pozos y tanques de agua, vialidades y áreas verdes. Urge impulsar el mercado interno: IP Isabel Becerril Frente a la debilidad que presenta el mercado interno, el sector privado considera que una forma de impulsarlo sería reactivando el crédito de la banca de desarrollo y ejerciendo el presupuesto para inversión en infraestructura. Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), señaló que una de las trabas a la reactivación de lleno de nuestra economía es que no se están utilizando los recursos asignados a la creación de infraestructura. Dijo desconocer si hay un subejercicio en ese renglón, "pero, como ya se sabe, siempre en la primera parte de cada año se lentifican las cosas. Falta una mayor promoción de México: Raymond Yip Ivette Saldaña Dijo que Hong Kong es de las economías que más invierten en el extranjero, y a pesar de que el año pasado colocaron 60 mil millones de dólares, a México sólo llegaron 12 millones, mientras que a Brasil arribaron 267 millones. México es uno de los países más atractivos en Latinoamérica por el tamaño de su mercado; el problema es que "no lo conocemos", y los mexicanos tampoco conocen las oportunidades que hay en la isla asiática, afirmó en entrevista durante el seminario "Hong Kong-México: socios estratégicos en una nueva era de oportunidades para negocios". El PIB agropecuario crecerá entre 2.5 y 2.8% en 2010: CNA Héctor A. Chávez Maya Aunque en el primer trimestre el sector agropecuario nacional presentó un decrecimiento de 1.5 por ciento, se espera que al cierre de 2010 avance entre 2.5 y 2.8 por ciento, dijo el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Carlos Cortés García. El gobierno federal debe invertir mayores recursos en esta actividad, ya que es la única que en los últimos años ha garantizado crecimiento económico, creación de empleo, disminución de la pobreza y de la desigualdad, consideró al participar en la entrega de reconocimientos de México Calidad Suprema. La importancia del sector se refleja en que a dos terceras parte de los estados del país les genera más de 5 por ciento de su Producto Interno Bruto (PIB), y a una tercera parte entre 10 y 25 por ciento. Aumentaría México 25% las exportaciones de productos del mar a EU (Héctor A. Chávez Maya) Las exportaciones de productos del mar se podrían incrementar hasta en 25 por ciento este mismo año si México logra cumplir con las normas de sanidad e inocuidad que exige el gobierno estadounidense, aseguró el comisionado Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca), Ramón Corral Ávila. En entrevista dijo que los pescadores nacionales se preparan para abastecer el mercado de Estados Unidos, luego de que el derrame petrolero en el golfo de México afectará la producción en ese país y requerirá de importaciones cuantiosas para abastecer su mercado. Consideró que difícilmente se afectará la producción nacional, debido a que más del 80 por ciento de la pesca mexicana se realiza en el Pacífico, principalmente en los estados de Sinaloa, Sonora y Baja California. El Reforma Prometen países de OCDE reducir déficit París, Francia (28 mayo 2010).- Los países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) se comprometieron el viernes a impulsar la consolidación fiscal como respuesta a la crisis por la creciente deuda soberana, pero de una forma que minimice los potenciales daños sobre el crecimiento económico. El compromiso fue incluido en un comunicado que detalla los acuerdos alcanzados en la reunión anual de la OCDE, un grupo de democracias de libre mercado cuyos miembros aumentaron a 31 tras incluir a varias economías emergentes. La consolidación fiscal es vital para estabilizar la deuda y debe ser formulada según las circunstancias nacionales, dice el comunicado de la OCDE. Abre dólar sin cambios a \$13.00 venta Gustavo de la Rosa Ciudad de México (28 mayo 2010).-

Al inicio de la jornada del mercado cambiario, la cotización del peso frente al dólar se mantiene sin movimientos respecto al cierre previo. En los primeros minutos de operación, en las ventanillas de Banamex la moneda de EU se compra en 13.55 pesos y se vende en 13.00 pesos por unidad, mismo nivel que en la jornada previa. La misma tendencia estable se observa en las principales casas de cambio del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), de tal forma que la paridad del peso frente al dólar a la compra se ubica en 12.60 pesos y se vende en 12.95 pesos. Por su parte en las sucursales de Banorte del AICM, la compra del dólar es de 12.62 pesos y se ofrece en 12.97 pesos. Vuelve a las Afores el ahorro voluntario Mónica Ramírez Ciudad de México (28 mayo 2010).- Con la recuperación de los rendimientos en las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores), los recursos del ahorro voluntario comenzaron a repuntar, según cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). En los primeros 4 meses del año, el fondo de ahorro voluntario promedió 2 mil 769 millones de pesos, lo que significó un aumento de 11.4 por ciento anual en términos reales, el mayor avance desde 2007. Abre BMV con pérdidas de 0.29% Gustavo de la Rosa Ciudad de México (28 mayo 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició operaciones siguiendo la cautela de los mercados en Wall Street y abrió con una marcada tendencia descendente con lo que su principal indicador se encuentra nuevamente por debajo de los 32 mil puntos y retrocede 0.29 por ciento. De esta manera el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) tiene una disminución de 93.40 puntos respecto al cierre de este jueves, con lo que se encuentra en las 31 mil 962 unidades. Con estos resultados la BMV rompería la racha positiva que venía mostrando en las últimas 2 jornadas. Abre crudo en dls. 75.72 en NY Londres, Inglaterra (28 mayo 2010).- El petróleo alcanzaba este viernes un máximo en dos semanas por encima de los 75 dólares, dirigiéndose a su primer aumento semanal en casi un mes por la recuperación de las bolsas y las expectativas de un mayor consumo de crudo en Estados Unidos. Los futuros del petróleo estadounidense para entrega en julio llegaron a un máximo de 75.72 dólares, una ganancia de 1.17 dólares por barril, antes de recortar el avance a 75.17 dólares. El petróleo Brent ganaba 61 centavos a 75.27 dólares. Los valores del petróleo han ganado más de 7 por ciento esta semana, después de que los datos oficiales mostraran una fuerte demanda de combustible en Estados Unidos, y de que China dijera que Europa sigue siendo un mercado de inversión clave para sus reservas internacionales. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79655.html> Carstens: falta crédito para detonar desarrollo Ricardo Gómez y Elena Michel El gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, aceptó que aunque hay oportunidades de inversión en México, éstas no se explotan por la falta de crédito. En ese sentido, llamó a que todos los sectores del poder se aboquen de manera conjunta a trabajar para que el sector financiero cumpla con su misión de desarrollo más amplia y expedita. Lo anterior lo señaló ayer durante su intervención en la inauguración del 6 Seminario del Foro Parlamentario Interamericano de Gestión para Resultados en el Desarrollo, titulado "El Rol del parlamento en la gestión estratégica del desarrollo", en las instalaciones del Senado. Existen claramente muchas oportunidades de inversión que no se están explotando por falta de crédito. El mensaje es por tanto contundente: es necesario que todas las instancias de poder nos avoquemos de manera coordinada a trabajar para que el sector financiero cumpla con su misión desarrollista de manera más amplia y expedita", dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79656.html> La economía de Estados Unidos crece 3.0% La economía de Estados Unidos reportó un crecimiento de 3.0% en el primer trimestre de 2010, cifra que resultó menor al estimado inicialmente de 3.2%, debido al debilitamiento de la inversión empresarial, mientras los gobiernos locales recortaron el gasto a una mayor intensidad. La mayoría de los analistas económicos esperaban un aumento del PIB de 3.4%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/79667.html> OCDE apuesta por la innovación PARÍS.— La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) lanzó hoy su Estrategia de Innovación como una herramienta clave para estimular el crecimiento y la creación de empleo. "El saber es el principal motor de la economía mundial actual", afirmó el secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría, con motivo de la presentación de una estrategia que calificó de "clave" para mejorar el nivel de vida de los diversos países. (EFE) El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas-personales/2010/05/28/peso-cae-ante-cifras-economicas-mixtas-eu> Peso cae ante cifras económicas mixtas de EU La divisa mexicana se depreciaba el viernes 0.54%, tras la divulgación de cifras económicas mixtas en Estados Unidos, el principal socio comercial de México. A su nivel referencial a 48 horas, el peso perdía 6.97 centavos, a 12.8846 pesos por dólar. El Departamento de Comercio de Estados Unidos reveló el viernes que el gasto de los consumidores permaneció estable en abril y fue el más débil desde septiembre, tras un aumento no revisado de 0.6% en marzo. Analistas esperaban que el gasto del consumidor, que normalmente representa más de dos tercios de la actividad económica de Estados Unidos, creciera 0.3 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/28/bmv-peso-caen-ante-temores-espana> BMV y peso caen ante temores por España La Bolsa y la divisa mexicanas ampliaban el viernes sus pérdidas luego de que la agencia Fitch recortó la calificación crediticia de España a "AA+", con un panorama estable. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, caía 1.10 por ciento a 31,704 puntos. Por su parte, a su nivel referencial a 48 horas, el peso perdía 0.69% a 12.9028 pesos por dólar. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/05/28/euro-cae-frente-dolar-tras-datos-economicos-eu> Euro cae frente al dólar tras datos económicos de EU NUEVA YORK.— El euro caía el viernes frente al dólar en una sesión volátil, luego de que datos económicos más débiles de lo esperado en Estados Unidos frenaran la búsqueda de riesgo, golpeando las acciones y despertando la venta de la moneda europea tras sus ganancias iniciales. Datos de Estados Unidos que mostraron una lectura inesperadamente plana para el gasto del consumidor en abril, su menor nivel desde septiembre, pesaron sobre el euro tras la caída de las acciones. En las últimas semanas, el euro se ha convertido en un buen reflejo del apetito por el riesgo en el mercado cambiario en medio de la crisis fiscal de la zona euro, subiendo y bajando en línea con las acciones globales. "Los datos de Estados Unidos de hoy no son del todo buenos para las operaciones de riesgo", dijo Vassili Serebriakov, estratega cambiario de Wells Fargo en Nueva York. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/05/27/fmi-ve-riesgo-sobrecalentamiento-economico> FMI ve riesgo por sobrecalentamiento económico El director gerente del Fondo Monetario Internacional, Dominique Strauss-Kahn, alertó este en Lima sobre el riesgo de que se produzcan "burbujas o se sobrecaliente la economía" en los países emergentes,

debido a que los inversionistas están llevando masivamente sus capitales a esas economías. Eurpa va en camino correcto El director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, dijo el jueves en Perú que las actuales medidas tomadas para abordar los problemas de deuda en la zona euro van en la dirección correcta. Strauss-Kahn afirmó que la crisis de deuda de algunos países europeos no tendrá un impacto fuerte en las economías latinoamericanas. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2010/05/28/index.php?section=economia&article=027n1eco>Preocupante, el retroceso del país, considera AspeRoberto González AmadorEn una segunda aparición pública en menos de un mes, el ex secretario de Hacienda Pedro Aspe Armella calificó este jueves de “preocupante” el retroceso del país en una calificación hecha por un instituto alemán sobre “libertad económica”. “Creo que es preocupante que México haya retrocedido” en las calificaciones, dijo Aspe, secretario de Hacienda en el gobierno del ex presidente Carlos Salinas de Gortari, en referencia a un reporte del Für Dei Freiheit, instituto alemán que promueve “la libertad económica” en el mundo. El reporte busca establecer una medición de la manera en que las políticas y las instituciones de los países “apoyan la libertad económica” –a partir de una visión más cercana a los intereses de las empresas que de los trabajadores– con base en cinco renglones: tamaño del gobierno, estructura jurídica, acceso a una “moneda sana”, libertad de comercio internacional y regulación. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/28/index.php?section=economia&article=028n3eco>Flujo de capitales amenaza a economías emergentes: FMI Lima. La recuperación de las economías emergentes se ve amenazada ante el enorme flujo de capitales hacia esos mercados, con riesgo de que se produzcan “burbujas o se sobrecaliente la economía”, alertó el director gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn. Pronosticó un crecimiento “todavía inseguro” para las economías de Estados Unidos y la Unión Europea. Auguró que la primera crecerá 3 por ciento y la segunda 1 o 1.5 por ciento. En un discurso ante estudiantes de una universidad de Perú, precisó que la economía de Europa, bajo presión por una crisis de deuda en algunos países de ese bloque, crecerá 1 o 1.5 por ciento en 2010 y que Estados Unidos lo hará en 3 por ciento, “que no es muy malo, pero todavía es inseguro”. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/28/index.php?section=capital&article=038n1cap>El DF tiene un déficit de 25 mil empleos en la actual administración, admite Mirón Laura Gómez Flores La ciudad de México registra un déficit de 25 mil empleos en esta administración, debido a que no ha podido generar las cien mil plazas que demanda la población cada año, con el consecuente aumento de la economía informal, donde se desenvuelven ya un millón 100 mil personas, informó el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince. Al anunciar el tercer Congreso Internacional sobre Legislación y Políticas Públicas de Fomento Cooperativo, a realizarse el 6 de julio en el Auditorio del Centro Médico Siglo XXI, adelantó que se firmará un addendum al convenio signado en meses pasados con las delegaciones Iztapalapa, Álvaro Obregón y Milpa Alta para que adquieran los productos que elaboran las cooperativas. <http://www.jornada.unam.mx/2010/05/28/index.php?section=sociedad&article=043n1soc>En octubre se verán en México los daños del derrame petrolero Angélica Enciso, Carolina Gómez y Timoteo Morales A partir de octubre, con el cambio de corrientes del Golfo de México, se empezarán a notar en las costas mexicanas los efectos del derrame petrolero de la empresa British Petroleum. Están en riesgo cuatro variedades de tortugas –catalogadas en peligro de extinción–; mamíferos y aves. Pesquerías como camarón, sardina y atún serían afectadas en el ecosistema que comparten México y Estados Unidos.